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им. А.И. Герцена

– В эти дни мы становим�

ся свидетелями очень важ�

ного события – 380�летия 

вхождения Якутии в состав 

Российского государства. 

Ежегодно наша совмест�

ная история полнится слав�

ными делами, а трудности 

нас только сплачивают

Ректор РГПУ

им. А.И. Герцена 

В.П. Соломин

В
едущим мероприятия высту�
пил ректор Герценовского 
университета В.П. Соломин. 
Участниками форума стали: 

президент АКМНСС и ДВ Российской Фе�
дерации, кандидат социологических наук 
А.В. Кривошапкин; председатель Санкт�
Петербургского отделения АКМНСС и ДВ 
Российской Федерации Н.Я. Булатова; 
первый проректор РГПУ им. А.И. Герцена 

С.А. Гончаров; председатель Законода�
тельного cобрания Ямало�Ненецкого 
автономного округа С.Н. Харючи.

Участники круглого стола делились 
своими мнениями по вопросам, свя�
занным с человеческим измерением 
Арктики. Здесь шла речь о сохранении и 
развитии традиционного образа жизни 
коренных малочисленных народов Се�
вера, вовлечении местных сообществ 
в экономическое развитие арктических 
территорий, о перспективах развития 
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КРУГЛЫЙ СТОЛ «ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ ИЗМЕРЕНИЕ АРКТИКИ» 

В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ
28 ноября в рамках меж�

дународной научно�прак�

тической конференции 

«Арктическая зона РФ: 

северо�восточный век�

тор развития» в РГПУ 

им. А.И. Герцена прошёл 

круглый стол «Человечес�

кое измерение Арктики». 

Основной целью конфе�

ренции стало осмысле�

ние исторического опыта 

межрегионального вза�

имодействия в Арктике 

и формирование научно 

обоснованных принципов 

модернизации северо�

восточного вектора разви�

тия России в эпоху глоба�

лизации. 

Анастасия ПОСТНИКОВА, 

корреспондент «ПВ»
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– Для некоторых людей Арктика – это самый красивый, 

родной дом. Сегодня для Севера наступает новый этап 

развития, на территории Ямала будут осуществляться 

масштабные проекты. Мы благодарны Герценовскому 

университету за тёплый приём, а также за возможность 

совместного обсуждения и работы над актуальными жиз�

ненными вопросами наших народов

Председатель Законодательного cобрания Ямало#

Ненецкого автономного округа 

С.Н. Харючи

образования, медицины и социальной 
инфраструктуры арктических регионов.

Во время работы круглого стола спе�
циалистами был рассмотрен широкий 
спектр вопросов, посвящённых разви�
тию арктических территорий России. 
Участники форума высказывали свои 

Председатель Законодательного cобрания Ямало�Ненец�
кого автономного округа С.Н. Харючи

идеи и возможные пути решения остро�
актуальных проблем Арктического ре�
гиона. Для преодоления социального 
кризиса в регионе важно объединить 
усилия государства и частного бизнеса. 
Однако в настоящее время механизм 
частно�государственного партнерс�

тва в рамках страны не отработан. 
Арктическая зона может послужить 
полигоном для отработки такого парт�
нерства.

В экологическом контексте ставится 
задача сохранить окружающую природ�
ную среду Арктики (обеспечение балан�
са между потребностью сохранить при�
родную среду Арктики и использовать 
ее природные ресурсы). В интересах 
нынешних и будущих поколений устано�
вить особый режим неистощительного/
устойчивого природопользования. 

В завершении заседания состоялась 
презентация монографии Галины Харю�
чи «Природа в традиционном мировоз�
зрении ненцев».


